

Núm. 87.

## G A Z E T A

D E M A D R I D

DEL VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 1783.

*Francfort 28 de Setiembre.*

Segun avisos de Austria se ha mandado en varios parages hacer quintas y reclutar gente para los exércitos Imperiales. No há mucho se despachó por el Danubio un número muy crecido de tiendas de campaña para Hungría. En la noche del 4 al 5 del corriente llegaron de Lintz á Viena 1500 cañones de campaña, que no tardarán en remitirse al mismo Reyno. Ademas de los almacenes que se están formando en Neusar y Peterswaradin, se ha notificado á los habitantes de aquellas Ciudades se preparen á dar lugar en sus caballerizas á los caballos de algunos esquadrones. Las tropas del Emperador que guarnecen las fronteras, y forman un cordon desde la Bucovina hasta la Stiria, llegan á 1830 hombres. De estas y otras muchas providencias semejantes puede deducirse con algun fundamento que es indubitable la guerra con los Turcos, aunque no se verifique el rompimiento en el invierno de este año.

*Dantzick 29 de Setiembre.*

Cada dia son mas críticas las circunstancias en que se halla esta Ciudad, y el populacho ha repetido sus desórdenes. Un Oficial Prusiano llegó con algunos soldados á las fronteras para colocar un escudo con las armas de aquella Potencia. Opúsose á su intento un centinela, y viendo que el Oficial insistia, le detuvo con la bayoneta en los pechos; y al mismo tiempo se apareció gran número de personas con palos para auxiliár á nuestro soldado, y los Prusianos tuvieron que huir, dexando á uno en manos de los alborotadores que lo arrastraron y echaron en un pantano, en donde estuvo á pique de perder la vida. Posteriormente quisieron los Prusianos poner una barre-

rera en medio de un camino ; pero los hizo retirar á pedradas el mismo populacho. El Residente de Berlin y los Comisarios de la Regencia de Marienwerder permanecen aun en esta Ciudad para tratar de acomodo con nuestro Magistrado, el qual ha enviado una Diputacion á la Corte de Prusia. Algunas noticias de aquel Reyno expresan que no tardará en llegar aquí un cuerpo de tropas Prusianas ; y aun añaden que ya está en marcha un escuadron de Húsares.

*Viena 27 de Setiembre.*

**S.** M. Imp. cuyos desvelos por el bien de sus vasallos se extienden á todos los objetos que pueden contribuir á la felicidad de sus pueblos , ha mandado publicar con fecha del 7 del corriente una órden concebida en estos términos.

„Siendo generalmente notorios los daños que el uso de  
 „las cotillas causa á la salud , y en particular quanto se opo-  
 „ne á que el cuerpo de las mugeres crezca libremente ; y  
 „que por otra parte se sabe que no usándolas se consigue  
 „una complexión sana , y mayor fecundidad en el estado del  
 „matrimonio : mandamos que en los Conventos , Colegios , ca-  
 „sas de huérfanos , y otras qualesquiera de educacion públi-  
 „ca para niñas , se suprima desde ahora el uso de las coti-  
 „llas , baxo qualquiera nombre ó hechura que sea : y se pre-  
 „viene á las maestras de escuelas no admitan en ellas nin-  
 „guna muchacha que la lleve. Mandamos tambien se encar-  
 „gue á la facultad de Medicina una disertacion sobre los per-  
 „juicios que resultan á la salud y á la bella forma del cuer-  
 „po del uso de las cotillas , escrita en términos claros para  
 „que sirva de instruccion á las madres y maestras que se  
 „valen de este medio para que sus hijas ó discípulas tengan  
 „un talle fino. Dicha disertacion se publicará para facilitar  
 „quanto ántes esta reforma precisa , sirviendo de exemplo  
 „varias naciones enteras que por no seguir esta práctica son  
 „mas robustas y sanas.“

Es de creer se imite en otras partes esta providencia , para remediar un abuso contrario á la naturaleza , del qual proceden varios defectos en muchas damas , ademas de las enfermedades que ocasiona en algunas.

*Lóndres 10 de Oçtubre.*

**E**l dia 6 se publicó finalmente la paz en esta Capital con las acostumbradas formalidades. El Príncipe de Gáles vino de  
 Wind-

Windsor para ver esta ceremonia , como asimismo los Príncipes Eduardo , Ernesto y Adolfo que estaban en Kew.

No se han recibido estos dias noticias de Irlanda , pero se sabe que ayer por la mañana se despacharon de la Secretaría del Lord North 5 expresos para varias partes de aquel Reyno.

Se mira como seguro que no tardará en establecerse una junta encargada de formar nuevas leyes de comercio adaptándolas á las circunstancias actuales. Ademas de las ventajas que resultarán de este establecimiento para toda la Nacion, podrá tambien servir indirectamente á aclarar algunos puntos bastante oscuros de la historia del dia. Segun vaya tratando dicha junta de los intereses y enlaces mercantiles de estos Reynos con los de otras Potencias , sobre todo con las del Norte , se reconocerá el influxo que haya tenido y conserve en las naciones el celebrado pensamiento de la neutralidad armada , y si los mares quedan efectivamente libres , ó si se incluyen como ántes , en los tratados las expresiones de *bandera privilegiada*.

En el Támesis se cuentan cerca de 300 embarcaciones, la mayor parte con carga de granos y harina para la América Septentrional.

De Belfats ha salido el navio los Tres-Hermanos con 240 pasajeros para Filadelfia.

Escriben de Plimouth que se están fortificando las eminencias que dominan aquel puerto para ponerle en mejor estado de defensa , por haberse reconocido varias veces en la última guerra quan necesario es atender á su seguridad. Para la conclusion de las nuevas obras se necesitan algunos años ; y luego que se verifiquen se desmontarán , segun dicen, las baterias de la actual Ciudadela , dexando solo en ella 9 cañones para las salvas y señales ó avisos.

Con motivo del último ataque hecho por los Españoles contra Argel recuerdan algunas Gazetas de Lóndres las expediciones emprendidas por los Ingleses contra la misma Plaza Africana. En 1655 entró en su bahía el Almirante Blake , y destruyó todos los buques Argelinos que habia en ella. En 1668 obligó Mr. Allen al Bey á pedir la paz ; y el Comodoro Bench con 5 navios de guerra travó combate en 1670 contra 7 de aquella Regencia. En el mismo año destruyó Mr.

Sprag-

Spragge 9 buques del Bey cerca del castillo de Bunjía ; y de resultas de esta última victoria pidieron nuevamente la paz los Argelinos , y trataron mucho tiempo con el mayor respeto la bandera de la Gran Bretaña.

Ha encargado la Corte á la Sociedad Real de Lóndres elija 3 sabios para acompañar al Embaxador que la Emperatriz de Rusia envia á Pekin , los quales viajarán á expensas del Rey.

Han llegado sucesivamente á nuestros puertos los navios Osterli , Locko y Asia pertenecientes á la Compañía , como asimismo el Essex y Britania. El cargamento de estos dos últimos está valuado en 200<sup>0</sup> libras esterlinas. Aun le faltan dos ó tres que son de un porte menor de los que suele emplear , pues como durante la guerra habia armado todos los que eran á propósito para ello , tuvo que echar mano de otros mas pequeños. En Bombay se están construyendo dos de 1<sup>0</sup> toneladas cada uno , de cierta madera que solo se halla en la costa de Malabar.

Los Directores de dicha Compañía Oriental han recibido pliegos de Mr. Hastings Gobernador general de Bengala escritos á 20 de Marzo último. Habia llegado á su noticia que su conducta habia sido muy censurada en Inglaterra ; y como no podia tener entónces aviso de las resoluciones favorables á su causa que se tomaron posteriormente , se empeña en una larga justificacion sobre los principales cargos , que eran los siguientes. 1<sup>o</sup> Que la Compañía se habia constituido garante con el Rajah Cheitsing y todos sus herederos por la posesion del Zemindar de Benáres. 2<sup>o</sup> Que habia estipulado y convenido con él mismo en no pedirle jamas cosa alguna, ni ejercer autoridad en sus Estados miéntras cumpliese con sus empeños. 3<sup>o</sup> Que contra esta declaracion , hecha en 5 de Julio de 75 , habia exígido el mencionado Gobernador le mantuviese un cuerpo de 2<sup>0</sup> caballos. 4<sup>o</sup> Que el Rajah no habia contraido mas empeño á favor de la Compañía que pagarle el tributo de 2,266,181 de rupias. 5<sup>o</sup> Que este Rajah era un Príncipe Indio. = Despues de manifestar Mr. Hastings que la Compañía no ha contraido los empeños expresados en los dos primeros artículos , asegura en órden al tercero que no se habia declarado al Rajah la obligacion de mantener un número expecificado de tropas , sino que si las

tuviese se emplearían en defensa del Estado : que además de su tributo había prestado su obediencia y lealtad hacia el Gobierno en cuyo servicio se hallaba : que todos los convenios ajustados con él acreditan su vasallage, y la soberanía de la Compañía ; finalmente que no es un Príncipe Indio, supuesto es hijo de un Recaudador de las rentas de aquella Provincia, y que por su industria y la desgracia de su amo consiguió dexar su empleo y trocarlo por una posesion permanente y hereditaria. Concluye Mr. Hastings esta dilatada y circunstanciada justificacion asegurando no dexará su Gobierno hasta que se asegure la tranquilidad en los establecimientos de la Compañía, y que no resignará el mando, en caso de haber perdido la confianza de los Directores, hasta que llegue su sucesor.

Los Gobiernos Británicos que quedan en el dia en el Continente de la América Septentrional son el de Quebec, San Juan en el golfo de S. Lorenzo, Terranova y la Nueva-Escocia.

Por una embarcacion recién llegada de Halifax se ha sabido que se trasladan á aquella Ciudad muchos Realistas de todos los Estados-Unidos, en los quales, de resultas de las deliberaciones de los Juzgados particulares, han empezado la venta de sus bienes raíces, cuyo producto se invertirá en beneficio de las respectivas Provincias en que están situados. Añaden que el Congreso ha acordado recompensar al General Green con 100 libras esterlinas por sus servicios en la última guerra ; y á esta suma añade otras 50 libras la Carolina Meridional para proporcionarle el pago de unas tierras que le destinan en aquel Estado.

De Terranova escriben con fecha del 30 de Agosto que los Ingleses hacen una pesca muy abundante de bacalao ; pero que los Americanos se han dedicado tambien á este ramo de industria, y que es verosímil que el verano próximo hagan bastantes progresos para poder surtir a todas las Indias Occidentales. Los Franceses tienen dos fragatas en S. Pedro, y esperan un navio de 74 cañones. Ya han empezado á fortificar sus Islas, y emplean tambien gran número de barcos en la misma pesca.

Al paso que se ocupan en Francia en hallar los medios de viajar por los ayres, se dedican aquí á perfeccionar el modo de caminar por el fondo de los mares, invencion no ménos arriesgada y portentosa que la otra. Las tentativas

de esta última clase , que se han practicado otras veces , han costado la vida á algunas personas ; pero Mr. Wright ha ideado una máquina muy ingeniosa que solo cubre la cabeza y el cuello del que quiera usarla ; y ha hecho ya la primer experiencia en el rio Nen , en un parage de 29 pies de profundidad. Permaneció debaxo del agua 3 horas y 17 minutos paseándose en un espacio de 2 millas , arrantando algunas producciones de su fondo , y haciendo á presencia de un crecido concurso otras experiencias en un elemento en que hasta ahora no habia podido vivir hombre alguno. Bueno sería que de estos descubrimientos resultase poder volar hasta la luna , y viajar á pié desde Douvres á Calais con el mismo desahogo que si estuviera seco aquel paso.

*Amsterdam 10 de Oëtubre.*

**T**reinta y dos individuos del gobierno de varias Provincias que se hallan en esta Ciudad tuvieron el 4 de este mes una conferencia para tratar de los asuntos mas importantes de la República en la actual situacion. Como todos están reconocidos por Ciudadanos de notorio zelo é interes por el bien de la patria , se créé que se hayan comunicado recíprocamente las medidas que cada uno juzgase mas conducentes á asegurar la libertad , defender los derechos , conservar el sosiego y aumentar la felicidad de la República. Esta nueva junta , por el patriotismo é influxo de sus individuos , llegará quizá á ser un manantial de que dimanen providencias y sucesos de la mayor importancia. Algunos de sus Vocales estaban autorizados con la aprobacion de otros Miembros de varias Regencias ; y se espera que si repiten sus juntas logre la nacion las mayores ventajas , así en quanto á la conservacion de sus derechos , como respecto al restablecimiento de su crédito.

*Versálles 12 de Oëtubre.*

**M**r. Cussac ha tenido la honra de presentar al Rey el primer volumen de las vidas de los hombres ilustres de Plutarco , traducidas antiguamente del Griego por Santiago Amiot , con notas y observaciones del Abate Brotier. La obra constará de 24 tomos en 8º

Asimismo Mr. Jeaurat de la Real Academia de Ciencias , de la de Boston &c , comisionado por la primera para calcular anualmente el movimiento de los astros á favor de los Astrónomos y navegantes , tuvo el honor de presentar á S. M.

el

el volúmen correspondiente al año de 1786, que es el 108 que publica dicha Academia sin interrupcion desde 1679. Este tomo contiene entre muchos puntos curiosos una razon succincta del descubrimiento del Planeta de Herschel, nuevo astro, de cuyo movimiento ha calculado las leyes Mr. de la Place.

*Paris 14 de Octubre.*

**E**n el Capítulo de la Congregacion de S. Mauro celebrado recientemente en S. Dionysio, ha salido electo por General de esta Orden Dom Chevreux, Visitador que ha sido en la Provincia de Bretaña.

El Emperador de la China Kien-Long expidió un Decreto el 13 de Julio del año de 1765, que era el 30 de su reynado, para que se enviasen á Francia 16 dibuxos representando las victorias que habia conseguido en el Reyno de Changanar, y en los países Mahometanos inmediatos, á fin de que los grabasen los artistas mas célebres de esta Capital. Los quatro primeros dibuxos llegaron á fines de Diciembre de 66, y los demas el año siguiente. Confióse esta comision al cuidado de Mr. Cochin, el qual nombró 8 grabadores que en otros tantos años terminaron la obra. Se tiraron 100 exemplares para remitir al Emperador con las láminas, reservando solo un número muy corto de estampas para la Familia y la Biblioteca Real, por lo qual son tan raras que la coleccion, si se halla por alguna casualidad, se vende á 800 libras. Mr. Helman, grabador del Duque de Chártres, y discípulo del famoso Lebas, ha emprendido ahora grabarlas para satisfaccion de los curiosos, reduciendo el tamaño de las primeras que es de dos pies y nueve pulgadas de largo, y un pié y siete pulgadas de alto. Ya ha publicado 4, y las demas saldrán en el término de un año. El coste de toda la coleccion será de 48 libras. Lo que da mucho precio á estas láminas, ademas de su primoroso trabajo, es la exactitud de los trages y usos del Imperio de la China, supuesto que los originales se han hecho en el mismo pais y á vista del Emperador.

Mr. Mongolfier hará en breve nuevos descubrimientos con su globo, y se asegura que subirá un hombre en la máquina llevando consigo materiales para sacar gas quando necesite renovar el que se exhale, para subir ó mantenerse en el

ay.

ayre , y proporcionándole igualmente la facilidad de baxar. Miéntras llega el caso de esta experiencia incluyen algunos papeles periódicos el siguiente suceso.

Un mercader de Brusélas encargó á Paris 50 globos llenos de ayre inflamable ; y habiendo llegado á Perona insistieron los empleados de rentas en registrar el caxon por si contenia otros géneros que debiesen pagar derechos ; y sin que sirvieran á impedirlo las protestas del conductor , lo abrieron. Al instante empezaron los globos á moverse , tomaron vuelo y se elevaron por los ayres , asombrándose tanto los empleados que huyeron despavoridos.

*Bolonia 10 de Oçtubre.*

**E**l 6 de este mes , en accion de gracias del nacimiento de los Sres. Infantes D. Carlos y D. Felipe , se cantó en este Real Colegio mayor de S. Clemente de los Españoles , una Misa solemne con *Te Deum* , habiendo oficiado de Pontifical el Emmo. Sr. Cardenal Gioannetti Arzobispo de esta Ciudad : á cuya funcion asistió un lucido concurso de Damas y Caballeros , como tambien el Reçtor y Colegio en cuerpo , y con él el Excmo. Sr. Conde del Asalto Gobernador y Capitan General de Cataluña , que se hallaba aquí de paso , todos los dependientes de España que residen en esta Ciudad , el Emmo. Sr. Cardenal Boncompagni Legado à látere , Monseñor Vice-Legado , y gran número de otros Prelados. Acabada la Misa y el *Te Deum* se sirvió en la Sala Reçtoral un magnífico refresco á este numeroso concursó , y aquel mismo dia se distribuyó una quantiosa limosna á los pobres.

*Lisboa 23 de Oçtubre.*

**A**ntonio Lopez y Raimundo de Várgas que han arribado á este puerto en el navio Portugues Ntra. Sra. del Cármen procedente de Filadelfia , han hecho la declaracion siguiente.

„El navio mercante Español la Infanta Carlota , en el  
 „qual eran guardianes , salió de la Havana con el comboy  
 „para Cádiz. Hacia mucha agua , y su Capitan D. Manuel  
 „Tillito intentó arribar á Nueva-Yorch , y por la mala in-  
 „teligencia de los prácticos baró en un baxo y se abrió el 12  
 „de Junio de este año. La tripulacion consistia en 100 hom-  
 „bres , y todos se salvaron ; pero de los Ingleses que acudie-  
 „ron á ayudarlos en la faena , y á sacar la carga , perecieron  
 „14 , lo que en parte se atribuyó al tufo excesivo y fuerte  
 „del

„del tabaco que venia en el buque , pues murieron dentro  
 „de la bodega con solos 2 ó 3 palmos de agua. Ademas de  
 „la carga de tabaco por cuenta del Rey , traía azúcar por la  
 „de particulares ; pero la mayor parte se perdió. El Gober-  
 „nador Ingles los trató , no solo con humanidad , sino tam-  
 „bien con mucho desinterés , concediéndoles almacenes de  
 „valde para la porcion de carga que se salvó. Dió asimismo  
 „aloxamiento al Capitan sin costarle nada : y mandó á su  
 „guarnicion baxo penas rigurosas no molestasen ó maltrata-  
 „sen á los Españoles. Advirtieron en aquel puerto mucho trá-  
 „fico , comercio y actividad , con gran concurso de navios de  
 „varias naciones. Hacen juicio que el Capitan habrá llegado  
 „á Cádiz , porque pensaba comprar una embarcacion para  
 „conducir á Europa la parte de carga que se libró.“

*Ecija 23 de Octubre.*

**E**l dia 20 del corriente Josepha Vila vecina de esta Ciudad, parroquiana de S. Gil , muger de Juan Alonso , embarazada de 8 meses , cayó y rodó unas escaleras de cuyas resultas la sangraron , y parió 2 niñas unidas desde el pecho por todo el vientre abaxo hasta cerca de las rodillas , mirándose una á otra , con separacion de los demas miembros cada una como si hubiera sido un cuerpo solo. Recibieron agua del Bautismo , y á pocas horas murieron.

*Madrid 31. de Octubre.*

**H**abiéndose recogido de la suscripcion que estuvo abierta en esta Villa por tres meses para premiar los cinco Problemas que propuso un Eclesiástico individuo de la Real Sociedad de esta Corte , 3090 rs. vn. ha acordado la Sociedad dividirlos en dos medallas de oro destinadas á premiar las dos mejores Memorias que se presenten sobre dos de los expresados cinco Problemas anunciados en la Gazeta núm. 6.º de 21 de Enero de este año , y elige los siguientes.

Para el dia de S. Isidro 15 de Mayo de 1784 el 1.º que dice :  
 „Si será perjudicial ó ventajoso á una nacion que debe ser agriculto-  
 „ra por la naturaleza de su suelo , haber llegado á fixar perpetua é  
 „inagenablemente la propiedad de sus tierras en un corto número de  
 „personas , y convertido por este medio á los colonos , parte en jor-  
 „naleros , parte en enfiteutas gravados de un excesivo canon?“

Advirtiéndose que las Memorias con las acostumbradas formalidades deben dirigirse al Secretario de la Sociedad D. Joseph Faustino Medina hasta fin de Febrero de dicho año , para que haya tiempo de examinarlas hasta el referido dia 15 de Mayo en que se distribuirá este premio.

Para el dia 4 de Noviembre del mismo año de 1784 , dia de San Cár-

Cárlos , cuyo nombre tiene S. M, se elige y propone el 3.<sup>o</sup> que dice:  
 »Si será conveniente ó perjudicial suprimir las tasas que por el públi-  
 »co suelen imponerse sobre las cosas de venta , y principalmente sobre  
 »los alimentos ; y caso que sea conveniente , ¿qué precauciones debe-  
 »rán tomarse para que esta supresion no cause al principio una sensa-  
 »cion violenta? «

Las Memorias sobre este Problema , baxo las mismas reglas , deben quedar en poder del Secretario de la Sociedad en todo el mes de Agosto del mismo año.

El propio dia de S. Cárlos 4 de Noviembre de 1784 se distribuirá el premio de 30 rs. vn. que ofreció un individuo de la Sociedad al que mejor escriba una Memoria en lengua Castellana sobre los abonos de las tierras ó qualquiera de los puntos que se anunciaron en la Gaze- ta num. 74 del Martes 16 de Setiembre de este año, expuestos en estos términos : 1.<sup>o</sup> »de la mezcla y confusion de las tierras para prepa- »rarlas á la mejor y mas abundante germinacion : 2.<sup>o</sup> de los abonos na- »turales , su esencia y qualidades , y del mejor tiempo y forma de »usarlos : 3.<sup>o</sup> de los abonos artificiales , sus diferencias , método , tiem- »po y forma de hacerlos y emplearlos : 4.<sup>o</sup> de la proporcion de los »abonos con los frutos de varias especies , con los terrenos secanos y »de regadío , con las tierras de diferentes qualidades y con los diver- »sos climas en que pueden usarse : 5.<sup>o</sup> del uso práctico de los abonos »en la Provincia en que escribiese cada autor , ó en otras de España »de que tuviere conocimiento , método y forma de usarlos , sus ven- »tajas y desventajas.«

En los 30 rs. del premio se comprehende una medalla de oro de qua- tro onzas y lo restante en dinero : las Memorias se recibirán hasta fi- nes de Agosto del mismo año de 1784.

Para que los que deseen trabajar sobre los Problemas que todos los años propone la Sociedad puedan desempeñarlo con meditacion, ofrece tambien desde ahora para el año de 1785 otras dos medallas de oro de á quatro onzas cada una , que se distribuirán , la 1.<sup>a</sup> el dia 15 de Mayo al que mejor desempeñe el Problema siguiente:

»Quáles son las causas que contribuyen á la produccion de la lan- »gosta , si es en terrenos cultivados ó incultos , cuáles serán los medios »de evitar que aove , y en caso de aovar , cómo se podrá impedir su »fermentacion y avivacion , ó libertar los frutos de los terrenos culti- »vados de que los perjudique despues de haberse ayivado , resolviendo »estos puntos con distincion y claridad.«

Las Memorias de este Problema se recibirán hasta primeros de Mar- zo del año de 1785.

La 2.<sup>a</sup> el dia 4 de Noviembre del mismo año al asunto siguiente.  
 »La experiencia acredita que la mayor parte de los bienes de Víncu- »los y Mayorazgos , como tambien los de Patronatos , Aniversarios y »Capellanías , se deterioran y aun quedan abandonados con perjuicio »de todas las artes , de la agricultura y de la poblacion , y riqueza del »Reyno.

»Como las vinculaciones y fundaciones se aumentan cada dia por  
 »las

»las facultades que dan las leyes , aunque los testadores tengan hijos,  
 »para vincular el tercio y remanente del quinto , que importan así la  
 »mitad de las herencias, crecen con esto los daños sin límite , además  
 »de los que causan las facultades Reales que se despachan por la Cámara.

»El orgullo y la vanidad que toman las familias en que hay al-  
 »guno de estos vínculos , por pequeño que sea , inclina á los indivi-  
 »duos de ellas á no emplearse en oficios mecánicos , aun de los que  
 »pasan por mas decentes, á rehusar los matrimonios que reputan infe-  
 »riores , y á parar en vagos y viciosos, sin procrear con utilidad.

»Muchos opinan que el no poder los poseedores de bienes vincu-  
 »lados sacar de ellos en su muerte el importe de las mejoras , es una  
 »causa muy principal de su deterioracion, porque no se aplican á re-  
 »pararlos y mejorarlos, creyendo que han de perder el gasto , y que  
 »le usurpan á los hijos menores que no han de suceder en los vín-  
 »culos : de manera que prefieren comprar y mejorar otros bienes , á la  
 »reparacion de los vinculados.

»Todos opinan tambien que la venta y enagenacion de tantas casas  
 »caidas ó deterioradas , molinos y artefactos perdidos , viñas y plantíos  
 »abandonados , tierras fértiles convertidas en eriales , que pertenecen  
 »á muchas vinculaciones , sería el medio de que se reedificasen , re-  
 »plantasen y cultivasen con aumento , mediante que siendo los com-  
 »pradores personas de caudal , pues sin él no comprarían , era regular,  
 »y lo acredita la experiencia , que se aplicasen á ponerlo todo en una  
 »frutificacion ventajosa y abundante.

»Como la agricultura y todas las artes tienen tanto interes en que  
 »se ventilen y aclaren las materias que pueden concurrir al bien y fe-  
 »licidad del Estado ó á su ruina , se ha propuesto á la Sociedad que  
 »exponga á los ojos del público instruido y amante de la patria , esta  
 »de los vínculos para que la exámine , ofreciendo , como ofrece la  
 »misma Sociedad , el premio de una medalla de oro de quatro onzas  
 »á quien en una Disertacion , que no baxe de diez pliegos , demos-  
 »tráre ó probáre mejor : 1.<sup>o</sup> Los perjuicios específicos que producen ,  
 »y pueden producir al Estado las citadas vinculaciones ó prohibiciones  
 »de enagenar todo género de bienes raices , y el no deducir las mejo-  
 »ras que hagan los poseedores con expresion en lo posible de casos  
 »prácticos : 2.<sup>o</sup> La urgencia de remediar estos perjuicios segun sus cla-  
 »ses , con expresion de las mayores ó menores treguas que dén. 3.<sup>o</sup> Las  
 »providencias que convendria tomar para evitar la continuacion del  
 »daño , y reparar en lo posible el que ya se padece , salvando los  
 »inconvenientes y obstáculos mas graves que pudiera presentar la exe-  
 »cucion.“

Las Memorias que han de abrazar estos tres puntos se recibirán hasta  
 1.<sup>o</sup> de Agosto de 1785.

---

El Banco Nacional de S. Carlos , con arreglo al Capítulo  
 24 de la Real Cédula de su ereccion , ha señalado para la  
 Junta general de sus Accionistas , que ha de presidir el Excmo.  
 Sr.

Sr. Conde de Altamira , como primer Director , el Sábado 20 de Diciembre próximo á las 9 de la mañana , en la casa del mismo Banco.

Los Accionistas que tuvieren 25 ó mas acciones propias deberán hacerlo constar al Secretario de dicho Banco D. Benito Briz , exhibiéndole las mismas acciones ó testimonio suficiente que acredite su pertenencia.

Las personas que tuvieren poder de uno ó mas Accionistas que compongan por sí ó con otros el número de 25 acciones , deberán exhibirle al propio Secretario : con advertencia de que los Escribanos que autoricen estos poderes han de dar fé de haber visto las 25 acciones en manos del interesado sin endoso , ni cesion.

Para las acciones de los caudales de Propios , Arbitrios y Pósitos de los pueblos se admitirán sus Apoderados segun prescribieren el Consejo y la Superintendencia general de dichos Pósitos del Reyno.

Finalmente , habiendo algunos pueblos ó individuos que no han realizado todavia el importe de sus suscripciones , se les avisa , que si no lo hubiesen executado para el dia 15 del próximo mes de Noviembre , no se les incluirá en el repartimiento inmediato , y solo entrarán á disfrutar las utilidades del año próximo , luego que lo verifiquen , baxo las reglas de prorrateo que se anunciaron al público en la Gaze- ta del 4 de Marzo de este año , y se han practicado generalmente con todos los demas Accionistas.

Todo lo qual se hace saber al público para su inteligencia con alguna anticipacion , á fin de que puedan arreglarse cómodamente los Accionistas á estas disposiciones.

---

Se tiene por cierto que entre el año 1759 y 1763 murió en España un Frances llamado Antonio de Villeneuve oriundo de Septfonds en la Senescalía de Montaiban. Poco despues del mes de Enero de 1759 parece se metió Religioso , no se sabe si en la Orden de Santo Domingo ó en la de la Merced ; pero se crée que el año 1763 ya habia fallecido , y que su fé de muerte fué á parar á manos de quien ha tenido interes en ocultarla. Si en dichas Ordenes ó fuera de ellas constáre su muerte , y se quisiere suministrar documento auténtico por donde se justifique al Caballero de Bourgoine Encargado de los negocios de Francia por ausencia del Sr. Embaxador , lo agradecerá y satisfará los gastos que de ella se originen.

---